

望洋台小だより



学校I

<学校の教育目標>

- ○自ら考え 工夫する子 ○思いやりのある 優しい子
- ○進んで行動し やりぬく子 ○明るく 健康な子 ○協力し 働く子

R5. 8. 22 No.6 (通算 557 号)

地球沸騰化の時代が到来

校長 及 川 年 彦

WMO (世界気象機関) などが 7 月 27 日、2023 年 7 月は世界の平均気温が観測史上最高の月になる見込みであると発表したことを受け、国連のアントニオ・グテーレス事務総長は「地球温暖化の時代は終わり、"地球沸騰化"の時代が到来した。」と危機感を訴えました。これは、「温暖化」という生易しい言葉では現状を表現するのには十分ではなく、強烈な比喩として「沸騰化」という言葉を用いたのだと思われます。

この危機感を裏付けるように、7月の世界の平均気温が史上最高を更新し、熱波やらそれに起因する 山火事など、「沸騰化」を物語る事象が発生しています。日本でも気象庁が8月1日、7月の全国の平 均気温が統計開始以来最高になったと発表し、地域別でも東京や仙台など20地点で記録を更新しまし た。さらに、海の水温も世界でも日本でも極めて高くなっていて、これは日本に接近する台風の発達 や大雨をもたらす原因にもなるため、暑さに加えて災害への警戒もこれまで以上に必要になっている そうです。

実は 2019 年 7 月、環境省ではすでに「2100 年の未来の天気予報」を公開しています。その中で、地球温暖化の対策をしなかった場合、2100 年の夏の各地の最高気温は、東京 42.8 $\mathbb C$ 、名古屋 43.4 $\mathbb C$ 、熊谷 44.9 $\mathbb C$ 、札幌 40.5 $\mathbb C$ と予測され、夏の各地の最高気温は札幌から鹿児島まで全国 140 地点で 40 $\mathbb C$ を超える "激暑"となり、熱中症死亡者は 1 万 5 千人を超えるとしています。さらに、冬でも東京の最高気温は 26 $\mathbb C$ と夏日を観測し、熱中症で搬送される人が出ると予測されています。しかし、この未来の天気予報は本当に 77 年後の日本なのでしょうか。このまま何も対策をしなければ、そう遠くない未来の天気予報になるような気がします。

「地球沸騰化」を食い止め、様々な命を守るために必要なのが、持続可能な社会を目指すために立てられた具体的な目標「SDGs (持続可能な開発目標)」の目標 13「気候変動に具体的な対策を」の実現に向けた取組です。子どもたちの未来のために、私たち大人も環境問題に目を向け、一人ひとりの日々の生活を少しずつ変えることが求められています。ご家庭でもお子さんと「持続可能な社会」の実現に向けた具体的な取組について話し合ってみてください。

今日から1年の中で一番長い2学期が始まりました。12月9日(土)には、開校40周年記念式典も 予定されています。保護者、地域の皆様、2学期も引き続き、本校の教育活動推進にあたり、ご理解と ご協力をお願い申し上げます。

ふるさと教育~潮ねりこみに参加~

7月29日(土)に、チーム望洋台(望洋台小学校PTA、望洋台中学校PTA、望洋台町内会の連合チーム)が、潮ねりこみに参加しました。炎天下、約80名が、懸命に声を出したり、熱心に踊ったりと大変充実した時間を過ごすことができました。今回は望洋台小学校が開校40周年ということで、望小PTAメンバーが梯団の先頭となり、我が町、小樽を気持ちよく望洋ブルーに染めることができました。

振り返ると、ふるさと教育の一環として、藤間先生を招き、「潮音頭」の振付を学んだのが、6月22日のことでした。地域の方から小樽について学び、「潮ねりこみ」へ参加することを通して、小樽についての理解を一層深め、郷土に対する愛着を育むことがふるさと教育の目的です。約1ケ月に渡る取組でしたが、子ども達にとって、貴重な経験となりました。

次年度も、参加者を募り、子どもたちや 保護者の皆様、地域の皆様とふるさとのよ さを再度実感したいと思います。











6月22日(木)に行った 潮音頭の練習風景です。この 時は、藤間 扇久華先生に来 校していただき、振付だけで なく、踊りと小樽の歴史の関 連についても教わりました。 子ども達の真剣に踊る姿が見 られました。

ご来校お待ちしております!~授業参観・学校説明会のご案内~

9月12日(火)・・・1、2年生 13:00:学校説明会(生活科室) 13:20:授業参観 13日(水)・・・5、6年生 13:00:学校説明会(生活科室) 13:20:授業参観

15日(金)・・・3、4年生 13:00:学校説明会(生活科室) 13:20:授業参観

*特別支援学級については、基本的には当該学年の日程で実施いたします。

*今回は、学級懇談会はありません。

*9月27日(水)の2~3時間目は地域公開参観日です。こちらもどうぞご参観ください。



保護者アンケートへのご協力ありがとうございました

保護者の皆様にご協力をいただき、ありがとうございました。今回はアンケートの回収率が 65.9%となりました。現在、児童アンケートの結果とともに分析しております。結果については、次号でお知らせします。また、いただいたご意見等に対しても後日回答しますので、もうしばらくお待ちください。

望洋台小学校開校 40 周年記念「航空写真撮影」について

8月30日(水)に開校40周年記念事業の一環として、グラウンドで航空写真撮影を行います。なお、雨天の場合は8月31日(木)に延期します。撮影当日は、9:00(子ども達がグラウンドへ移動)、9:20(人文字の撮影)、9:25(撮影終了)、9:55(児童と職員の集合写真撮影)、10:15(学級の集合写真)となります。航空写真は地域の方や保護者の方にも希望を募り、撮影に参加していただきます。また、航空写真や学級写真は記念誌や記念品のクリアファイルに掲載します。